
2024 年度 岡山大学医学部医学科オープンキャンパス（2024 年 8 月 3 日（土）開催） 

質問と回答 

 

2024 年度岡山大学医学部医学科オープンキャンパスにご参加いただき，誠にありがとうございまし

た。いただいたご質問と回答を下記に記載いたします。（順不同） 

 

【岡山大学医学部医学科や在学中のカリキュラムについて】 

 

A1. 臨床実習中に見学することはできると思います。 

学生さんは，まずはシミュレータで手技を学びます。 

 

 

A2. 各授業によって様々ですが，授業のスケジュールや評価方法などは，全てシラバスに記載す 

るようになっています。Moodle という Learning Management System(LMS)で授業スケジュール 

や課題を学生さんに事前にお知らせし，計画にそって授業やテストを進めていきます。 

 

 

A3. 2023 年度の法医解剖数は 250 件でした。 

 

 

A4. 大学からコースを提示します。派遣のための英語能力基準をクリアしていただきます。 

受入上限を超えた希望があった場合には，選抜となります。 

 

 

Q1. 手術支援ロボットに関心があります。大学在学中の実習で扱うことはありますか？ 

Q2. 授業の進め方とテストについて詳しく教えてください。 

Q4. ６年次の海外での選択制臨床実習については，コースは大学から提示されるのですか？ 

もしくは，自分で受け入れてくれる大学を見つけるのですか？ 

Q3. 法医学に興味がありますが，司法解剖は年間どのくらいの件数がありますか？ 



 

A5.  毎年３月に，進級要件を満たしているかを確認し，学科内の委員会で審議されています。 

各学年の進級要件は，入学時オリエンテーションや毎年４月の各学年のオリエンテーション 

で説明しますが，医学科では専門科目はほぼ全てが必修なので，選択必修科目は一部の 

みです。 
 

 

【地域枠について】 

 

A6. 地域枠で入学された方は，各県の定める地域医療に従事する必要があります。各県のホー 

ムページをよく確認いただき，各県の定める地域医療，地域勤務がどのようなものかを事前 

にしっかりと確認していただいた上で入学していただく必要があります。 

  

 

【卒後について】 

 

A7.  過去 10 年で 1～2 名くらいかと思います。先輩の中では，厚生労働省に課外活動としてイン 

ターンシップに行かれた方もおられます。疫学・衛生学，公衆衛生学など，行政と深く関わ 

る研究をしている教室もあります。 

 

 

A8.  本学の大学院に進学した人数だけですが，学部卒業後すぐに本学の大学院博士課程に進 

学する方は 10 名くらいです。初期研修，後期研修を終え，卒業から数年経った後に，本学 

の大学院博士課程に進学する方は平均で 3～4 割います。  

 

Q7. 私は将来，医系技官の道も考えているのですが，御校の卒業生にそのような道を 

選ぶ人が，どれくらいいるのか教えてください。 

Q8. 医学博士のため大学院に行く人はどのくらいいますか？医局の雰囲気はどうですか？ 

Q5. 岡山大学の毎学年時の進級制度や進級判定はどのようなものですか？ 

Q6.  地域枠に入るために今気をつけておくべきことはありますか? 



【入試選抜制度について】 

 

A9.  質問者は高校２年生でいらっしゃったため，2026 年度入学の入試の場合を回答します。 

2024 年 4 月以降に受験いただき，一般選抜の出願時期にスコアの書類が間に合うように受 

験してください。 

  

 

A10. 今年度実施される 2025 年入学の入試の場合，2023 年 4 月以降に受験された英語資格・検 

定試験のスコアが対象となります。CEFR のレベルの C１以上であれば，大学入学共通テス 

トと個別学力検査の英語の試験を免除するものです。（ただし，大学入学共通テストは受験 

していただきます。） 

10 月頃により詳しい学生募集要項が出ますので，その際に再度ご確認ください。 

 

 

A11. 資格よりも高校時代に学ぶべきことをしっかり学び，高校の授業以外でも興味のあることを 

自分で掘り下げて調べる力をつけてください。 

 

 

A12.  興味のあることを自分で掘り下げて調べる力を習慣化してください。 

   

 

 

 

 

 

 

Q9.  いつまでに取得した英検が入試に反映されますか？ 

Q10. HP ではよくわからなかったので，英検利用についてより詳しく教えてください。 

Q11. 取得しておくと有利な資格はありますか。 

Q12.  貴校に入学して，医学など様々なことを勉強していく上で，高校生のうちに触れておく 

と役に立つような資料や本，教科はありますか。 



【在校生への質問】 

 

A13. 鹿田キャンパスでも４０くらいのサークルがあります。今回オープンキャンパスに参加した学 

生は，ボート部，北アルプス三俣診療班（三俣山荘に隣接する診療所での診療補助），弓 

道部，水泳部にそれぞれ入っています。 

サークルや部活は勉強以外での色々な経験，人との繋がりとなります。積極的に入ってほ 

しいです。  

 

 

 

A14.  可能です。大学としても積極的に部活やサークルに参加することを推奨しています。 

 

 

A15. （一例として） 

もともと両親が医療関係者であり，医学や医師が身近であったものの，高校までは医師にな

るのはハードルが高いと思っていました。高校生のときに，高校生向け医療体験プログラムに

参加し，医師が患者さんに寄り添う姿を見て，自分もこういう形で社会貢献をしたいと思いまし

た。母親が岡山大学の医局でお世話になっていたこともあり，岡山大学の医療レベルが高いこ

とを聞いていました。高校生のときに，今の皆さんと同じようにオープンキャンパスに参加し，先

生方や在学生のお話を聞いて，岡山大学で学びたいと思いました。 

 

 

A16. ３年次の医学研究インターンシップで毎年ハーバード大学に派遣されている方はいらっし

ゃいます。学部時代の３年次なので，体験的な研究にはなりますが，先輩方はインターンシッ

プ後も大学院進学を見据え，岡山大学で研究を続けられる方が多いです。 

Q13.  岡山大学には医学系の部活・サークルはありますか？ 

また，あるならば，どのような活動をしていますか？ 

Q14. 医学部の勉強は忙しいと思いますが，部活やサークル等に参加することは可能です 

か？ 

Q15. どのような理由や志を持って岡山大学の医学部医学科に進学することを決めましたか？  

Q16.  3 年生で研究期間があると思いますが，ハーバード大学で研究された方はいますか？ 

また，その経験から得たことや今後に生かしたことを知りたいです。 



 

A17． 家賃は広さや立地，住まれる方の好みによって様々です。 

医師になってから色々な患者さんと接するため，アルバイトは，社会経験としても大切だと 

思います。 

 

 

A18． ３年次の医学研究インターンシップで３ヶ月間海外に行きました。 

ホームステイ，寮，賃貸等を利用し，その住まいから研究室や病院に通います。 

 

 

A19. （一例として） 

※受験のために必要な科目については，受験年度に公開される学生募集要項をご確認く 

ださい。 

 

HL で「生物」「化学」「日本語」を取りました。SL で「英語」「環境システムと社会」「数学」を 

取りました。「生物」を HL で取っていてよかったと思いました。 

 

 

A20-1. （一例として） 

「化学」を取らずに「物理」「生物」を取っていました。それぞれの基礎を学んだ後に，「生物」 

「物理」が面白かったので，そのようにしました。特に大学に進学してからも困ったことはありま 

せん。自分が面白いと思う科目を取った方が自分のモチベーションにもなります。 

 

A20-2. 「生物」「化学」を取っていました。基礎を学んだ後，その２科目が面白いと思ったからです。 

「生物」の図説をよく見ていたので，大学に進学してから結びつくことがあり，取っていてよか 

ったと思いました。 

 

Q17.  一人暮らしの学生もいると思うのですが，皆さんはどれくらいも家賃で生活しているの 

か，またアルバイトと両立が可能かどうかも合わせて知りたいです。 

Q18.  海外で勉強する機会を得られた場合に，どのような生活を送るのですか？ 

Q19.  IB 入試での受験を考えています。どの教科を取っていたか，また取っていてよかった 

と思う教科を教えてください。 

Q20.  高校は「物理」と「生物」の選択があると思いますが，どちらを取られていましたか？ 



 

A21． 英語から日本語になるので，その点での適用は必要ですが，困ったと思う程ではなく，学び 

始めるレベルは他の学生さんと同じ。IB ではプレゼンや課外活動にも力を入れるので，そ 

の点は大変役に立っていると思います。 

 

 

Q21.  IB 入試での受験を考えています。IB で，授業で苦労したことや，IB のスキルが 

役に立ったと感じることを教えてください。 




